
 

 

Informe del Consejo de Gobierno del 19 de febrero de 2024 

 

En primer lugar, me gustaría dar la bienvenida a los nuevos miembros del Consejo de 

Gobierno que se incorporan hoy tras la renovación del Claustro Universitario llevada a 

cabo en la sesión constitutiva del 18 de enero; e, igualmente, dejar constancia en este 

informe de mi agradecimiento a todas las personas que han terminado su mandato como 

consejeros y consejeras habiéndolo desempeñado con el compromiso y respeto que es 

propio de este órgano colegiado. A todos ellos, agradezco su participación y sus 

aportaciones constructivas.  

Dicho esto, procedo a informar de los asuntos más importantes que han afectado a esta 

Universidad desde la celebración del último Consejo de Gobierno el pasado 16 de enero.  

En el ámbito de la internacionalización: 

- El pasado 24 de enero se celebró en nuestra Universidad, en formato presencial, 

el encuentro de los rectores y rectoras de las 10 universidades europeas que 

conforman la Alianza Universitaria PIONEER. Ha sido un honor que se eligiera 

nuestra institución para celebrar el último debate sobre el proyecto y firmar la 

solicitud que ha sido presentada a la Unión Europa el 6 de febrero. El proyecto 

presentado incluye diferentes actuaciones que suponen una mayor integración con 

el resto de universidades de la alianza, así como una transformación institucional 

para adaptar nuestra universidad a los retos futuros en los próximos cuatro años. 

Se solicita un presupuesto de más de 17 millones de euros, de los cuales a la UHU 

corresponden un millón y medio de euros. 

 

- En otro orden de cosas se ha producido también la llegada del estudiantado 

internacional para el segundo cuatrimestre. Se han recibido un total de 243 

estudiantes en movilidad, principalmente en movilidad Erasmus, que se suman a 

los 74 estudiantes que permanecen en nuestra Universidad para estudiar el curso 

completo. En total se han recibido este curso más de 600 alumnos internacionales. 

 

- En Política Lingüística se está avanzando en la inclusión en la memoria de los 

títulos de los itinerarios bilingües de los grados de Ingeniería Informática y 

Química y la Facultad de Empresariales y Turismo está trabajando en los 

itinerarios de ADE y FICO junto con el Vicerrectorado de Ordenación Académica 

y Estrategia Docente. La transformación del modelo de asignaturas DLEX en una 

oferta estable y oficial de itinerarios bilingües nos parece esencial para la 

modernización e internacionalización de nuestra institución, pero también 

redundará positivamente en nuestra financiación futura. 

En el ámbito de la digitalización: 



 

 

- En colaboración con la Secretaría General, se ha llevado a cabo la puesta en 

marcha de un nuevo canal de comunicación y denuncias. Este nuevo sitio web 

centraliza tanto el acceso a canales de comunicación relativos al funcionamiento 

ordinario y la convivencia dentro de la Universidad de Huelva como al canal de 

comunicaciones e infracciones y protección del informante (SICPI) de acuerdo 

con la Ley 2/2023, de 20 de febrero, reguladora de la protección de las personas 

que informen sobre infracciones normativas y de lucha contra la corrupción.   

 

En lo referente a la Ordenación Académica, el pasado 7 de febrero se recibió la respuesta 

de la Consejería de Universidades, Investigación e Innovación en relación con la petición 

de nuevas titulaciones aprobada en el Consejo de Gobierno del 19 de diciembre. En 

concreto:  

 

- Se han aprobado las titulaciones de Grado en Biotecnología, Grado en 

Fisioterapia, Grado en Terapia Ocupacional, Grado en Física (con la Universidad 

de Almería), Máster en Promoción de la Salud en el Ámbito Local y Escolar (con 

la Universidad de Jaén y la Escola Superior de Enfermagem de Coimbra), 

Programa de Doctorado en Investigación y Análisis del Flamenco (con la 

Universidad de Córdoba, la Universidad de Cádiz y la Universidad de Granada), 

Programa de Doctorado en Sustainability Sciences (con la Universidade do 

Algarve, la University Tomas Bata y la University of Life Sciencies “King 

Mihail”. 

- Se ha rechazado el Grado de Biología y el Master en Ingeniería Agronómica. 

- Quedan pendientes de reformulación el Grado en Matemática Computacional y 

Ciencia de Datos y el Grado en Ingeniería de Datos e Inteligencia Artificial.  

 

Después de una reunión de la Comisión constituida al efecto, se están preparando las 

correspondientes alegaciones. 

En lo relativo a investigación y transferencia: 

• La Universidad de Huelva ha concurrido a la convocatoria del Programa de 

Excelencia Beatriz Galindo de la Secretaría General de Universidades, presentando 5 

propuestas alineadas con sus actuales necesidades docentes e investigadoras, poniendo el 

énfasis en dotar de mayor excelencia investigadora las áreas en crecimiento, entre otras 

cosas por la implantación inminente del grado de Medicina. Las áreas son: Enfermería (2 

propuestas), Biología Celular, Matemáticas y Agroforestales.  

• Se ha cerrado la convocatoria de proyectos de investigación 2023 del 

Subprograma Estatal de Generación de Conocimiento gestionadas por la Agencia Estatal 

de Investigación. El PDI de la Universidad de Huelva ha presentado 31 proyectos que 

serán evaluados en los próximos meses.  



 

 

• También se han cerrado las convocatorias de captación de recursos humanos de 

excelencia Juan de la Cierva (estatal) y Emergia (regional). En la primera, en la que los 

investigadores se vinculan a una institución, la Universidad de Huelva ha promovido 8 

candidaturas. Y, también en el ámbito de los recursos humanos, se han convocado y 

resuelto 4 contratos FPI del Subprograma Estatal de Formación dentro del subprograma 

de Generación de Conocimiento; y se ha abierto la convocatoria anual de contratos FPI 

financiada con fondos propios. 

• La Universidad de Huelva ha resultado beneficiaria de 2 proyectos europeos 

Horizon-CL6-2023 y Horizon-JU-CBE-2023, con una financiación total de 535.625,00 

euros; y de 2 proyectos internacionales ERAMIN3-Cofund y un BiODIVERSA+. 

Actualmente, la Universidad de Huelva gestiona 15 proyectos del programa Horizon de 

la Comisión Europea, con un presupuesto activo de 2.839.772,11 euros; y 3 proyectos 

INTERREG transfronterizos, con un presupuesto activo de 839.427,59 euros.  

• Desde la Oficina de Transferencia de la Investigación, se ha puesto en marcha un 

equipo de trabajo para la promoción de las titulaciones STEM, con la colaboración de 

AIQBE y la Consejería de Universidades, Investigación e Innovación. 

• En el ámbito de la Unidad de Cultura Científica, se han desarrollado el segundo y 

tercer encuentro de saber Abierto; se ha continuado con el programa “Lo hacemos aquí y 

lo hacemos ahora”, dedicado el mes de enero al Centro de Investigación en Física, 

Matemáticas y Computación; también con el ciclo formativo de Divulgación Científica; 

se ha desarrollado la actividad de promoción de los estudios STEM entre futuros 

orientadores del Máster en Profesorado en ESO, Bachillerato, Formación Profesional y 

Enseñanzas de Idiomas, con la colaboración de AIQBE y la participación de 

investigadoras de la UHU; se han celebrado las Jornadas dedicadas a la Mujer y la Niña 

en la Ciencia, con diferentes actividades como los Concursos de Relatos Cortos Mujer y 

Ciencia o de Dibujo de mi Científica Favorita; las XVIII Jornadas INCLUREC: Recursos 

para la Inclusión; y la I Jornada Universitaria sobre la No Violencia y la Paz.    

Como he comentado al principio, el 18 de enero tuvo lugar la constitución del nuevo 

Claustro, que el día 30 de enero celebró su primera sesión ordinaria en la que se renovó 

la Comisión de Convivencia y se realizó el nombramiento de los miembros de la 

Comisión de Reforma de los Estatutos. 

En cuanto a las reuniones sostenidas: 

- El pasado 22 de enero, se recibió la visita de la nueva directiva de ACCUA 

(antigua DEVA) con la que se sostuvo una reunión de trabajo. Desde el equipo 

rectoral, les trasladamos nuestras peticiones en relación con los comités 

evaluadores, la simplificación de tareas administrativas, la mejora de las guías de 

evaluación y de los informes (en aras de que estos sean más claros y precisos en 

sus demandas) y la necesidad de acompañamiento en la puesta en marcha del 



 

 

Programa IMPLANTA. Precisamente, en este momento la universidad está 

afrontando un proceso de auditorías internas (en dos niveles) para valorar la 

situación de los distintos centros ante el mismo, con el siguiente esquema:   

o Nivel básico: Facultad de Educación, Psicología y Ciencias del Deporte, 

Facultad de Enfermería, Facultad de Trabajo Social, Escuela Técnica 

Superior de Ingeniería. 

o Nivel avanzado: Facultad de Humanidades, Facultad de Derecho, Facultad 

de Ciencias Empresariales y Turismo. 

Las auditorías tendrán lugar en el periodo comprendido entre marzo y julio de 

2024. 

 

- Reuniones de AUPA (días 17, 23 y 30 de enero)  

o Evaluación de la propuesta de la Junta de Andalucía de lo que se ha dado 

en llamar “Plan de Inversiones”, pero que se plantea en realidad como una 

autorización administrativa para el gasto de los remanentes propios: 20 

millones al año, durante 4 años, para las 10 universidades andaluzas. Se 

ha reclamado el aporte de fondos externos, como aparece contemplado en 

el Modelo de Financiación, pero todavía estamos pendientes de la 

contestación de nuestra Consejería. En cualquier caso, desde el 

Vicerrectorado de Infraestructuras y la Gerencia se está trabajando en una 

planificación de las posibles intervenciones dentro de la UHU: Pabellón 

8, edificio para Ciencias de la Salud, dotación de laboratorios de la ETSI 

y Centro de Simulación Clínica Avanzada, por ejemplo. 

o También se ha tratado el tema de los indicadores del Modelo de 

Financiación, buscando además establecer la mayor homogeneidad 

posible en el Sistema Universitario Público Andaluz y acuerdos de 

coordinación con respecto a los PODs. 

o Trabajo conjunto para buscar una regulación alternativa al antiguo 

“premio de jubilación”.  

 

- Reuniones de una representación de CRUE con ministerio, comunidades 

autónomas y sindicatos: 

o Modificación de las transitorias que afectan a profesorado: la aplicación 

de los nuevos encargos docentes podría prorrogarse hasta el curso 2027-

2028. 

o En este margen temporal, se plantea una financiación por fases equivalente 

a 4.200 plazas de PAD para todo el SUE. El ministerio pagaría un tercio y 

las CCAA el resto (Plan Integra). De momento, no se ha alcanzado todavía 

un acuerdo con las CCAA, pero ese primer tercio estaría garantizado para 

el año 2024. 

o Prórroga también para la reforma de los Estatutos.  



 

 

 

- 31 de enero y 1 de febrero, Reunión con la Consejería para realizar un primer 

estudio del borrador de la LUPA. 

Finalizo mi informe con la buena noticia de que nuestra Universidad ha vuelto a entrar en 

el ránking de Shanghai dentro del ámbito de conocimiento de Comunicación. Nos 

encontramos, así pues, entre las 300 mejores universidades el mundo y en el puesto octavo 

de las 12 universidades españolas que forman parte del ránking en este campo. Quiero 

expresar mi agradecimiento al grupo de investigación Ágora, liderado por el profesor José 

Ignacio Aguaded, por hacer posible con su trabajo este importante logro.   

 

 

 

 


